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             Regards sur l’Année 2022 …    

 

 

 

     

         



 

  Un village accueillant grâce à un beau fleurissement 
 
Comme tous les ans, le fleurissement des entrées et des différentes places du village a été 

réalisé par les employés municipaux et l’adjointe Noëlle Beck. Le résultat est splendide et 

tous les aidants peuvent être fiers du résultat.  

 

 

                 

 

Notre petite commune fait tout pour que le cadre de vie et son environnement soient des 
plus agréables. Merci à toutes celles et ceux qui participent à l'embellissement et à la 
propreté de notre village. La Municipalité se doit de montrer l'exemple. Elle essaie de faire 
de son mieux... 
 
Rimling où il fait bon vivre !



                                    Mairie                   
                         

 
Site Internet : www.rimling.fr  Facebook : «  Rimling commune de 

Rimling » 

Mairie de RIMLING 

10, rue de l’église 

57720 – RIMLING 

Tél : + 33 3 87 09 98 02 

e-mail : mairie.rimling@wanadoo.fr 

 

 

Ouvertures du Bureau : Lundi – Mardi – Jeudi – Vendredi  8h30 à 12h- les mardis de 17h à 19h                          

                                                                    
         Hélène Spielman                                Sébastien Therin                       Vanessa Flick 
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                                            «  Le Mot du Maire » 
 

Chers Amis, 

Depuis 2020, la conjonction de crises sanitaire, puis géopolitique, et économique, nous plongent 
dans un doute voire dans une certaine anxiété quant à l’avenir. La subite guerre en Ukraine nous 
fait resurgir l’histoire du XX° siècle dans ses zones d’ombre.  

Malgré nos interrogations, nos tracas, la municipalité  se doit d’être optimiste et ambitieuse pour le 
bien être de tous les citoyens de la commune.  

Notre petit village bouge ! Il avance et se transforme ! Rien n’est parfait et ne se construit 
rapidement. Il se transforme grâce à cet élan permanent, à des projets un peu novateurs et 
audacieux. Nous avons aussi la chance d’avoir un engagement associatif et des bénévoles souvent 
dans l’ombre, qui sont perspicaces, étonnamment plein d’imagination et qui se complètent de par 
leurs compétences. 

2022 aura été la continuité de nos engagements entrepris l’année précédente. Pour 2023 l’appétit 
sera toujours aussi grand.  

Rien ne serait possible sans avoir une équipe municipale soudée, courageuse et imaginative dans 
ses projets. Dans cette équipe j’inclus tout naturellement les adjoints, les conseillers municipaux et 
le personnel communal.  Ensemble nous vivons dans une sorte de boulimie d’idées pour le cadre de 
vie de chaque administré. J’exprime toute ma reconnaissance et ma gratitude pour leur soutien 
inconditionnel, pour ce travail accompli à l’unisson et avec responsabilité.  

Rimling est une commune qui porte en elle des valeurs de solidarité, d’accueil et du bien vivre 
ensemble. C’est pourquoi chaque habitant doit y trouver sa place. C’est un objectif récurrent et 
naturel en même temps. 

Tout cela est relaté dans ce bulletin municipal. Celui-ci comme les années précédentes, retrace la 
vie, l’histoire de la commune  la plus complète possible. Sa lecture, de la première édition jusqu’à 
l’ultime, doit solliciter l’esprit critique et l’esprit d'analyse. Chaque page tournée renforce le tissu de 
connaissances,  vous aide, à constater l’évolution de notre village que nous aimons.  

Je formule le vœu à vous tous ainsi qu’à toux ceux qui vous sont chers, une merveilleuse année ! 
Paix – Réussite – Santé  pour 2023 !  

Bonne lecture et prenez soin de vous !  

 

Votre dévoué 

Eric HEMMERT 

 



 

               

               

               

               

               

               

               

               

     

                          « Françoise a raccroché son tablier » 

                                

"En effet, notre "Françoise" est à nos côtés depuis 26 ans - embauchée depuis le 01 01 1996,  26 ans de 
bons et loyaux services ! Pour nous chère Françoise tu es un exemple, toujours disponible à première 
demande ! Jamais une contrariété ! 
C’était une chance de t’avoir comme agent technique - agent de surface – ou femme de ménage ! 
Chacun d’entre nous sait qu’il n’y a pas de sot métier. Tu as pris soin des bâtiments, surtout de cette 
mairie comme si c’était ta propre maison ! Toujours à l’affût du moindre détail pour que notre mairie, 
soit accueillante, propre. Tu participais à beaucoup d'autres activités dans la commune comme le 
fleurissement du village durant ces 26 années. N'oublions pas ton mari Alex un soutien périodique et 
bénévole pour les tâches un peu plus compliquées....Nous sommes là au complet pour te dire tout 
simplement Merci ! Un merci sincère ! C 'est avec émotion et reconnaissance que nous t'offrons au nom 
de la municipalité, au nom de toute la population ce magnifique vase de St Louis où est écrit " Merci 
Françoise ! Commune de Rimling 1er avril 2022 ! 
Bonne Retraite à toi notre Amie pour toujours ! Nous souhaitons pleine réussite à Vanessa qui te 
remplace définitivement. Bienvenue Vanessa et bonne intégration dans l’équipe ! » 

 

 

      

 

                Merci ! 

       Francoise ! 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Hélène Spielmann quitte ses fonctions pour une autre destinée 

professionnelle… 

Le 1er mars prochain notre secrétaire de mairie, Hélène cessera ses fonctions pour se tourner vers 

une belle carrière dans la fonction publique d’Etat. Elle aura marqué son passage dans la commune 

pendant ses quinze années d’activité. Ses compétences professionnelles, son efficacité, son 

efficience, sa discrétion et son humanisme sont unanimement reconnus et très fortement appréciés. 

Nous regrettons son départ, nous lui sommes reconnaissants pour son travail exemplaire et sa 

participation active de par ses compétences au développement de la commune et du bien vivre 

ensemble à Rimling. 

Merci à vous Hélène, vous méritez et nous n’en doutons pas un seul instant, pleine réussite dans 

votre nouvelle et passionnante activité au sein de la fonction publique d’Etat. 

Cécile Georgelin habitant Wittring, de papa breton et maman lorraine, aura la lourde et 

l’ambitieuse tâche de succéder à Hélène Spielmann.  Nous lui souhaitons la bienvenue et pleine 

réussite dans ses nouvelles fonctions. Elle saura compter sur notre soutien. 

          
Qui est Hélène ? Qui est Cécile ? Aux lecteurs de deviner… 

 

Bonne Réussite      

Hélène ! 
 



 

 

   

                              

                            Comptes arrêtés au 31 /12/ 2022 

FONCTIONNEMENT 
DEPENSES FONCT.           288 620,87                   RECETTES FONCT.                390 142,37 
CHARGES A CARACTERE GENERAL          87 467,01                          PRODUITS AUTRES                                  8 117,88                                                                        
CHARGES DE PERSONNEL                           76 765,46                          IMPOTS ET TAXES                  261 209,02 
CHARGES DE GESTION COURANTE        120 221,00                            DOTATIONS PART                               115 994,19  

                  AUTRES PRODUITS                                  4 441,34  

CHARGES FINANCIERES                                 4 167,40                             PRODUITS EXCEPT                                      379,94 

 

INVESTISSEMENT    

 DEPENSES INVEST.                     418 436,31                   RECETTES INVEST.               288 916,38     

 DEPENSES TOTALES EQUIPEMENT*     257 126,33          SUBVENTIONS                          10 479,26 
 REMBOURST EMPRUNT                   161 309,98         AUTRES RECETTES                       102 329,12 
                                                                                 REPORT EXCEDENTS                                176 108,00 
                
 

 DEPENSES TOTALES             707 057,08€                     RECETTES TOTALES           679 058,75€ 

Détails des opérations d’investissements engagés en 2022  

 Bâtiments  Mairie + Distillerie : 62 351,38€   Travaux Int. Eglise Electricité : 26 965,02€  

Rue du stade + Chemin ferme Morainville voirie : 118 391,50€ 

Forêt communale replantation : 31 614,66€ Acquisition matériels : 4 625,47€ 

Eclairage Public : 4 752,00€   100% led de l’éclairage public effectué en 36 mois. 

Acquisition terrain : 2 501,25€    Divers travaux aménagements : 5 925,05€ 

 

 

      Le Budget  



 

 

 

 

 

 

 

    

 

                                               

  

 

 

 

                               

  

  Les  Réalisations 2022 

La rue du stade en pleine mutation – Après 

l’effacement des réseaux, c’était au tour de  la 

voirie par la Sté GREBIL et la sécurisation avec 

la pose de ralentisseurs par Sébastien et 

Roger !  



 

 

 

       

Chemin menant à la ferme de Morainville         L’ isolation des combles des bâtiments  

 

      

Les travaux d’électricité générale par Connect Elec dans l’église…Il était urgent de 

renouveler tous les circuits, y compris la sacristie. 

                                                                    

        

La replantation de la parcelle « scolytée » 2,67HA -  3 800 plants « cèdre de l’atlas » 400 

plants de « douglas »



 

 

    
Les travaux de rénovation du logement communal – Sébastien – Jean Paul -Raymond 

                            

 

 

                              

 

 

La mairie, l’ancien presbytère dévoile son histoire 

L’entreprise SCHWARTZ de Bitche a procédé au décapage 

des pierres du porche, des encadrements des fenêtres du rez-

de-chaussée et des colonnes des pignons. Le résultat est 

surprenant maintenant que la beauté d’origine des pierres en 

grès a été révélée. De plus, la sculpture du mot presbytère a 

été redécouverte sur le linteau du porche 



 

 

 

          

 

                                                               

                                          

Les travaux de ravalement et peinture à la distillerie 

 

 

Après les travaux de ravalement par MODER HABITAT, 

l’histoire du bâtiment abritant la mairie écrite sur une 

plaque posée sur la façade.  



            
                                

 

                                

 

 Rue Château d’Eau : Réhabilitation de la Voirie –Création de trottoirs - 

Sécurisation 

  

Salle Communale – Rénovation et Isolation de la toiture – Travaux 

d’économie d’énergie. 

 

Projet Pluriannuel – Programme d’embellissement et sauvegarde du 

Patrimoine naturel, bâti et non bâti. 

* Aménagement de l’espace arrière de la mairie 

*Création, construction d’un kiosque abritant l’ancien alambic place de 

  Bassac. 

*Aménagement espace paysagiste sortie vers Sarreguemines 

* Création/Aménagement de sentiers, de circuits d’interprétation du    

patrimoine avec rénovation des croix de chemin et calvaires.  

 

                              

 

   Les  Projets 2023-2024 



 

                     

                          
 

                      

                                                            

Approbation du Compte Administratif 2021 
 

Sous la présidence de M. Roger HEINRICH, Adjoint au Maire chargé de la préparation des documents budgétaires, le Conseil 

Municipal examine le compte administratif communal 2021 qui s'établit ainsi : 

 

Budget Principal Résultat à la 

clôture de 

l'exercice 2020 

 

Part affectée à 

l'investissement 

exercice 2021 

Résultat de 

l’exercice 

2021 

RESULTAT  de 

CLOTURE  de 

  2021 

 

Investissement            -84 211,69                        260 319,44   176 107,75 

Fonctionnement    263 617,88      263 617,88        133 171,33   133 171,33 

 TOTAL                        179 406,19      263 617,88         393 490,77    309 279,08 

 

Affectation du résultat de fonctionnement 2021 

Le CONSEIL MUNICIPAL délibère et décide à l'unanimité d'affecter le résultat cumulé d'exploitation de l’exercice 2021 qui 

s'élève à 133 171,33 €   

 Accès à la ferme de Morainville – Travaux de voirie un coût global de 23 286,00 € HT  

 

Vote du Budget Primitif 2022 de la Commune  

Sections Dépenses Recettes 

FONCTIONNEMENT 477 679,00 € 477 679,00 € 

INVESTISSEMENT 536 629,00 € 536 629,00 € 

 

 

 

   Les Principales Délibérations 

es

 



 

Vote des taux d’imposition des taxes locales  2022 

Taxes Taux 2021 Taux 2022 

Taxe foncière sur les propriétés bâties 27,95 % 28,37 % 

Taxe foncière sur les propriétés non bâties 51,74 % 52,52 % 

 

Travaux d’aménagement publics de valorisation en centre village –  Convention 

d’accompagnement du C.A.U.E. 

Intégration au domaine public des voies « Impasse des Jardins » et Impasse des prés »Etudes 

préliminaires complémentaires – Lotissement « ALMECK »  

Travaux d’aménagement de la Rue du Château d’eau confiée au bureau MK ETUDES 

Recensement de la population 2023  - Coordonnateur communal et agent recenseur 

Choix de l’entreprise pour les travaux de crépissage/ravalement de façades de la Mairie et 

Distillerie 

Subvention aux Associations 

Remplacement des ventilo-convecteurs dans la salle communale 

Travaux d’économie d’énergie et de transition économique Salle Socio-culturelle – Demande 

de Subventions 

Travaux d’amélioration du cadre de vie et création de sentiers d’interprétation du Patrimoine 

et  Travaux dans la salle Socio – culturelle - Demande de subvention 

Autorisation de cession du bail du Lot n° 1 de la location de la  chasse communale 

C’est ainsi, dans le cadre d’une volonté affirmée de la commune de valoriser son patrimoine, 
que s’inscrit le projet d’aménagement du jardin situé à l’arrière de la mairie. 

             
                                             Projet de création d’un jardin annexe à la mairie de Rimling 
 

 



                                

 

                 

 

 

               

               Bienvenue chez Maman et Papa ! Bienvenue à Rimling ! 

 

 

          

               Tous nos vœux de Bonheur, de Prospérité et de Joie ! 

 

 

         

 

   Nos pensées attristées et affectueuses accompagnent les familles dans la peine 

 

 

 Zoé BRESSION  

Régis HOELLINGER et Séverine MUCHA 

Hervé MULLER et Katia BUYSSENS 

Claude WACK et Virginie GAMBS 

Philippe GUIGEN et Valérie JONAS 

 

 

 Jean Marie KRUFT -  Juliette LOUTZ  

 Marlène FABING -  Jules HOFFMANN 

 Marie Rose FISCHER - Guy HOELLINGER 

                    François VOGEL  
              

                    

                     

          ETAT CIVIL 

es 



 

 

     

 

                                     8 Février…Jules HOFFMANN 91 ans le Doyen  

                                       
 Avant de nous dire « Au revoir »  en mai dernier ! (Photo archives)   

      

                  15 mars…Marie Louise KRESE 95 ans la Doyenne de tous ! 

                                          
En ce début de l’année 2022 la prudence sanitaire était toujours d’actualité. Le maire 

accompagné de son adjointe ont honoré les doyens de la commune Marie Louise KRESE et 

Jules HOFFMANN  en leur offrant respectivement un panier garni et  un bel arrangement 

de fleurs. Nous avons une pensée toute particulière pour Jules qui nous a quitté fin avril. 

Merci à Nicole son épouse, à la famille d’avoir pu partager d’inoubliables moments avec notre 

Ancien Doyen.     

 

 
 

      DOYEN et DOYENNE 

es 



 

 

 

 

                                

 

                                       LE REPAS DE FIN D’ANNEE  enfin !!!  
 

                                                  

Dimanche 18 décembre la municipalité a accueillit plus d'une centaine de convives pour le 

traditionnel repas de Noël des aînés de la commune. Crise sanitaire oblige, 36 mois s'étaient 

écoulés pour enfin se retrouver à nouveau et profiter de cet instant attendu de tous. Le 

Conseil Municipal, le personnel communal se sont mis en quatre pour que ce moment soit 

longtemps gravé dans les mémoires des uns et des autres.  

Dans une salle joliment décorée par Noëlle et Raymond aidés des conseillers municipaux et 

du personnel... 

Quoi de plus agréable que de se retrouver autour d'un excellent repas préparé par le 

Restaurant traiteur le "Bon Coin" de Bining, une animation bon enfant, d'avoir l'occasion de 

se revoir, de discuter et de faire connaissance avec de nouveaux habitants...Ce fût un jour de 

Bonheur, les visages avec leur sourire de nos anciens faisaient transpirer un moment 

privilégié de conserver voire de resserrer les liens entre tous ! 

Avant d'offrir EXTRA la nouvelle boule de Meisenthal, Bernard Schumacher a surpris 

l'auditoire en présentant sa nouvelle chanson, relatant avec beaucoup d'émotion l'histoire 

de la boule de Noël de Meisenthal. EXTRA, grâce à la générosité de la Municipalité décorera 

bon nombre de sapins dans les foyers de Rimling..    

  

                                                                   

        Hommage à nos Aînés… 

es 

La photo de groupe en 

présence du nouveau 

doyen « homme » Roger 

Bonnet… 



 

 

 

 

 

 

 

             Record d’affluence à la fête patronale 

        

                                             
       5 copains « que de passage » partagent vite une petite collation…  

 

C’est sous un soleil radieux que s’est déroulée la fête de la Saints-Pierre-et- Paul, édition 
2022. Après la messe dominicale célébrée par l’abbé Meyer, ce fut au tour de la fanfare de 
Schweyen et des pompiers de défiler dans les rues du village, comme le veut la tradition.  

Côté animation et restauration, les pompiers et les footballeurs de L’ESREO étaient satisfaits 
également. Samedi soir, la place des fêtes était noire de monde, le lieu idéal pour s’amuser 
sur le thème de la « Beach Party ». Dimanche, pour le repas de midi, il y avait beaucoup de 
réservations et il fallait venir tôt pour trouver une place à l’ombre.(Rl) 

       La « St Pierre » Fête Patronale 

           



 

 

    

 

 

             «  Celui qui a reçu ne doit jamais oublier » 

         

Le mois de mai était ponctué par plusieurs événements qui resteront gravés dans les 

mémoires des habitants de notre village.  

 En 2019 nous avons commémoré le 80ème anniversaire de l’exode des Rimlingeois à Bassac en 

Charente même. 300 000 mosellans ont été déplacés ou déracinés dès le 3 septembre 1939. La crise 

sanitaire nous a empêchés de continuer ce travail de transmission aux nouvelles générations de ces 

moments essentiels de notre histoire locale, départementale et nationale. 

Le devoir de  mémoire des guerres, des conflits contemporains est plus que jamais nécessaire, il  

prend toute son acuité alors que nous prenons conscience de la disparition des acteurs et des 

témoins essentiels de notre histoire nationale et locale, les anciens combattants, et de la nécessité 

de transmettre à nos enfants l’héritage de leur engagement, fondé sur les valeurs de courage, 

d’abnégation de solidarité et de citoyenneté.  

«  Parce qu’un Homme sans mémoire est un homme sans vie, un peuple sans mémoire est un 

peuple sans avenir » a dit le maréchal Ferdinand Foch.  

« L’homme de l’avenir est celui qui aura la mémoire la plus longue »  (Nietzsche)  

 « Un peuple  qui oublie son passé se condamne à le revivre » (Winston Churchill) 

Se souvenir et rendre hommage à… 

- Jean Joseph WEISSE  qui a marqué de son empreinte son attachement  à une France Libre et 

Indépendante. Ses actes de bravoure et de courage  sont reconnus !  Cet Officier de la légion 

d’honneur aux nombreuses décorations  fut un homme discret et simple, tout en veillant par ses 

écrits, ses mémoires,  ses présences aux différentes manifestations du Souvenir, pour que perdure 

l’hommage à toutes celles et ceux qui ont combattu pour notre Liberté. 

- Henri HEMMERT un pur déraciné vers la Charente, un insoumis face à l’occupant, un Résistant 

courageux,  un meneur d’hommes dans la clandestinité. Cet  sous officier  avec croix de guerre  

décédé trop tôt mérite de sortir de l’anonymat.   

    HISTOIRE    «Notre Devoir de Mémoire»     



 

 

-  ces 15 otages rimlingeois  du 13 janvier 1945 arrêtés par les SS sauvés in extrémis par le destin 

-  ces résistants et militaires, des personnes emprisonnées, des insoumis, des Malgré-Nous 

tombés ou  déserteurs 

 - ces autres anciens combattants et portes drapeaux de Rimling – JP CROZATIER – Etienne 

SCHOEPP – Jean FOUCHS – Alphonse CONRAD  et bien d’autres – qui nous ont transmis pendant des 

années durant leur amour et leur engagement  pour la patrie ! Que de moments passés en leur 

présence !  

 - l’exode vers Bassac et alentours en Charente de nos parents et grands Parents de ces Mosellans 

déracinés…Pourrons nous faire le parallèle ou la comparaison avec les réfugiés, les déplacés 

d’Ukraine en ce moment?  

- toutes ces victimes des 2 conflits mondiaux inscrites  sur ce Monument sans oublier les soldats 

américains  de la « 100th et 44 th Infantry Division » morts pour notre liberté.  Ils doivent  tous 

bénéficier  de la même considération que les plus célèbres. N’ont-ils  pas à leur façon contribué à 

écrire une page glorieuse de notre Histoire ?  

- de Maurice Gondret ancien gouverneur militaire de Landau,  alors jeune lieutenant en octobre 

1939, relatant dans ses mémoires son passage à Rimling  « pendant la drôle de guerre »  

complètement désert car toute la population a été évacuée depuis le 1er septembre…  

« Après de nombreux cahots de plus en plus inquiétants, un arrêt brutal nous jette les uns sur les 

autres. Je saute à bas du véhicule et grand est mon étonnement de me trouver dans un village 

absolument intact. Nous sommes sur la place de l’église à RIMLING. L’allemand est à moins de 2 kms. 

Drôle de guerre ! Pas d’obus, ni sifflements. Seul l’abandon des maisons indique la hâte des habitants 

de s’enfuir devant l’invasion possible. Toutes les portes des maisons sont ouvertes. Des chiens, les yeux 

hagards rôdent. Je pense à ceux qui ont dû laisser ici tout le travail d’une vie et souvent de générations. 

Au premier coup d’œil jeté à l’intérieur d’une maison, l’on sent la main du pillage. Pillage hâtif, certes, 

mais qui sera plus tard certainement plus sérieux. Pauvres gens ! Que doivent-ils penser maintenant ! 

Que de richesses perdues ou englouties entre les mains de satrapes ! C’est sous le coup de ces amères 

réflexions que mes pas me conduisent au presbytère... (extrait des mémoires de Maurice Gondret.) 

Cet officier a fait les mêmes campagnes que JJ WEISSE ! Leurs destins se sont inévitablement 

croisés.  

La vie de tous ces anciens combattants et victimes qui ont contribué à notre Libération et à 

la défense de notre démocratie parle pour eux d’un discours infiniment plus élevé et plus 

éloquent que les nôtres  

 

 

Le Colonel Maurice GONDRET né en 1916 à Marseille a connu Rimling sans âme qui 

vive, comme lieutenant en octobre 1939 – Ses mémoires retranscrites par son fils 

Christian où il relate toute sa carrière militaire sont archivées à la mairie. Une 

immense reconnaissance à son fils de nous avoir communiqué cette intéressante 

carrière d’un officier qui a vécu toutes les étapes de la seconde guerre mondiale. 

Merci à Christian et son épouse Véronique de s’être déplacés du Gard  pour 

participer aux cérémonies du 8 mai, notamment pour commémorer la mémoire de JJ 

WEISSE qui a combattu à Monte Cassino comme son père…Le destin fait parfois bien 

les choses et provoque une émotion certaine ! 



 

 

 
Rimling en 1945…Un village comme bien d’autres de France s’est réveillé au lendemain du 8 mai 1945 où 

l’on ne constatait qu’un amas de ruines enfumées et sanglantes. Les survivants rescapés de ce drame 

impitoyable allaient enfin faire le deuil des disparus de cette guerre qui avait fait plus de 50 millions de 

morts et, c’est à nous de continuer à transmettre ce devoir de mémoire ! 

    

  
La Municipalité remercie tous les participants à cette journée marquée par l’émotion et la reconnaissance.. 

Une mention toute particulière pour le Commandant Bruno PINNA et le Capitaine de Réserve Hervé RITTER 

qui nous ont fortement épaulés et conseillés pour que cette commémoration soit à la hauteur de 

l’événement. Merci au 16ème B.C. – à tous les militaires – aux anciens combattants – enseignants et enfants 

de l’école – portes drapeaux – sapeurs pompiers – bénévoles qui ont aidé pour organiser cette journée – 

fanfare de Schweyen – Musique du Pays de Bitche etc… MERCI !



 

 

                    Deux héros du village reconnus 
 

Jean Joseph WEISSE et Henri HEMMERT 

Deux plaques et deux places ont été inaugurées, marquées par la participation de nombreuses 

personnalités, de Sylvie LE CLEUYOU, la fille de JJ WEISSE, accompagnée de Yves son mari, de la 

famille de Henri HEMMERT notamment sa nièce Liliane ERBRECH née HEMMERT entourée de ses 

enfants, neveux et nièces…Michel HEMMERT le fils et Jean Noël le petit fils ont du renoncer au 

déplacement pour des raisons de santé. 

Place Jean Joseph WEISSE … 

           

La vie et l’état de service lus par le Lieutenant Colonel Stéphanie Hoellinger, enfant de Rimling…                                                           

 
 « Jean Joseph WEISSE est né le 16 décembre 1916 à Rimling, est décédé le 15 février 2005. De son 
union contractée avec Albertine BURLET le 10 novembre 1952, est née une fille Sylvie qui nous fait 
l’honneur d’être présente aujourd’hui avec Yves son mari, leur familles et amis, afin d’immortaliser 
le nom de JJ WEISSE !  
JJ WEISSE a vécu une carrière militaire exemplaire et extraordinaire qui lui a valu maintes 
décorations.  
Incorporé au 91ème Régiment d’Infanterie en 1937, nommé caporal puis sergent de réserve en 
1938, il se retrouve en garnison à Fumay dans les Ardennes. Rengagé à compter du 15 octobre 
1939, il est nommé sergent d’active le 1er novembre 1939. Fait prisonnier de guerre le 17 juin 1940 
à Château Voué , il est dirigé sur l’Allemagne vers Ludwisburg, puis vers le Stalag 5C à Wildberg.  
Libéré comme Alsacien Mosellan, le 1er octobre 1940, il est affecté à Montemboeuf en Charente six 
semaines plus tard. Mis à la disposition du général commandant supérieur des Tirailleurs 
Marocains le jour de Noël, il embarque à Marseille le jour de l’an 1941 et débarque 2 jours plus tard 
à Oran. Le 8 janvier il est affecté au 2ème RTM à Marrakech et le 1er mai 1941 le 8ème RTM à 
Mecknès avec le grade de Sergent-Chef.  
En 1943, il embarque pour l’Italie où il participe aux terribles combats de Monte Cassino. Nommé 
adjudant , il rejoint la France le 25 septembre 1944. En 1947, adjudant chef il embarque pour 
l’Indochine. Le 27 mars 1947 il débarque à Saïgon . Il mène les opérations militaires au Tonkin et 
est grièvement blessé à la poitrine et à la main à Bou-Dziao. Evacué difficilement , il rejoint d’abord 
Haïphong avant d’être rapatrié en France le 5 mars 1948. 



 

 

 JJ WEISSE se remettra lentement de sa blessure à l’hôpital militaire de Dijon. De 1950 à 1955 il 
participe à l’occupation de l’Allemagne, rejoint l’Algérie avant de revenir définitivement dans son 
village natal le 16 décembre 1958. 
De toutes ces campagnes l’Adjudant Chef JJ WEISSE a eu trois citations à l’ordre de l’Armée et deux 
citations à l’ordre de la Brigade. En 1954, il a été décoré des insignes de Chevalier de la Légion 
d’Honneur. Le 11 mai 1998 le Président Jacques Chirac a félicité M. WEISSE en le faisant entrer dans 
le cercle des Officiers de la Légion d’Honneur.  
Il est également titulaire de la Médaille Militaire, de la Croix de Guerre 39/45 (2 palmes, 1 étoile de 

bronze), dela Croix de Guerre TOE (1 palme, 1 étoile de bronze) de la Médaille Coloniale EO, de la 

Médaille Commémorative de la guerre 39/45 et de la campagne d’Italie. De la Croix du 

Combattant »   

                                          
   Madame la Lieutenant Colonel Stéphanie HOELLINGER donnant lecture des états de Service de JJ WEISSE 

 

 

                           
Un moment d’émotion pour Sylvie la fille de notre héros et Yves Le Cleuyou son mari lors du dévoilement de 

la plaque et de l’inauguration de la place éponyme.   



 

 

Place Henri HEMMERT 

 

                                                              
 

La vie et les états de service lus par le Capitaine (OR) Hervé RITTER habitant de Rimling 

 

« Henri HEMMERT est né le 27 novembre 1914 à Rimling, et est décédé le 30 mai 1946 à Balan dans 
l’Ain de son union contractée avec Marie Rose ALARY dite Yvonne le 23 décembre 1941, est né un 
fils Michel décédé laissant un orphelin Jean Noël qui nous fait l’honneur d’être présent aujourd’hui 
avec sa famille et les proches familles habitant encore Rimling et les alentours.  
Henri HEMMERT a vécu une vie militaire exemplaire et patriotique intimement liée à cette « 
Moselle Déracinée », à Rimling évacué à Bassac en Charente…  
Engagé volontaire dans l'Armée Française en 1932, à l'âge de 18 ans, patriote, volontaire jusqu'à 
son dernier souffle. C'est ainsi qu'après les assauts allemands de 1940 dans le secteur de la Sarre où 
il fût mobilisé au 174ème Régiment d'Infanterie de forteresse au niveau du bois de Kalmerich, sa 
compagnie fût dans l'obligation de fuir sous les coups de la Flag. Portant son supérieur le Capitaine 
Daubenton sur les épaules, l'armée allemande les capture. Transfert est fait au Stallag 5a où lui et 
son meilleur ami Jean Joseph Weisse restent quelques jours, puis sont transférés disciplinairement 
au Stallag 5c, d'où ils s'enfuient à l'automne 40 pour gagner Bassac, plus précisément Cheville et 
revoir la famille.  
Plus tard, alors que Pétain appelle les réfugiés à revenir chez eux, armistice signé et poignée de 
main de Montoire exécutée, la plupart des familles mosellanes rentrèrent au foyer, Henri s'engage 
dans les mouvements de résistance charentais, jusqu'à aller recruter en Moselle quelques cousins et 
copains d’enfance du village...  
Quelques temps après, il croise son meilleur ami Joseph dans une gare charentaise, celui-ci lui 
apprend lors d'un échange de quelques minutes le décès de son papa Michel Hemmert lors d'un 
bombardement allié. La bombe n'a pas explosé sur la maison de Rimling, mais elle a tué... Henri 
fond en larmes, reprend son train, et l'histoire continue...  
Les amis se séparent donc, Joseph part pour l'Afrique du Nord, Henri reste dans la clandestinité dès 
1940en rejoignant le réseau BIR HACHEIM - en premier dans le département des Deux-Sèvres qui 
n’est libéré que début septembre 1944.  



 

 

La prochaine mission était de libérer ou d’organiser le siège des poches du centre atlantique (La 
Rochelle, Royan...) durant l'hiver et le printemps 1945. Ces hommes et femmes qui n'avaient rien, 
ont toutes et tous lutté pour nos libertés.  
Depuis septembre 1944, le Sergent Chef Henri Hemmert a pris la tête d'une section d'anciens FFI, 
réfractaires et volontaires, partis sauter sur les poches de La Rochelle et Royan. N'oublions pas ces 
hommes sans qui, rien n'aurait été possible dans ces secteurs oubliés par les alliés ! Ces poches 
seront libérées en mai 1945, soit onze mois après le débarquement de Normandie ! Après cette 
rude bataille avec ses camarades il a rejoint le 6ème Régiment d Infanterie où sa bravoure a été 
enfin reconnue par la citation à l’ordre du  
Régiment par l’attribution de la Croix de Guerre 39/45. Honneur à Henri HEMMERT héros discret 

de la France Libre !  

 

                                                                                                                                                
Le capitaine de réserve Hervé RITTER donnant lecture des états  de service, à ses côtés Liliane 

ERBRECH nièce de H. HEMMERT – Dévoilement de la plaque avec Mr le Sous Préfet… 

                                    
Sous le regard attentif et ému de Liliane, ses enfants, ses neveux et nièces déposent la gerbe devant 

la stèle en l’honneur de leur ascendant qui donne également son nom à cette place. 



 

 

                              BASSAC - RIMLING – CHARTE D’AMITIE                    

                  

                          La visite pleine d’émotions des amis de Bassac 

               

Les journées passent trop vite quand les amis de Bassac et de Rimling se rencontrent.  

La charte d’amitié signée il y a dix ans n’est pas juste un écrit, c’est une belle histoire de 
sympathie entre les habitants de deux villages. Eric Hemmert le maire a souligné : « Il s’agit 
de la 7e  rencontre en dix ans et il y en aura plein d’autres. Ces quelques jours passés 
ensemble renforcent encore les liens qui nous unissent ». Les deux municipalités font mieux 
que de s’apprécier. 

 Rimling a accueillit pendant le long week-end du jeudi de l’Ascension une délégation 
municipale de Bassac en Charente, conduite par Nicole Roy, maire de Bassac et citoyenne 
d’honneur de Rimling. 

   
 L’accueil de nos Amis Charentais, avec comme cadeau une dame-jeanne d’un liquide « qui ressemble à du 
cognac mais ce n’est pas du cognac » donc c’est…du cognac !!! Les Bassacois comme les rimlingeois savent 
que l’abus d’alcool est dangereux pour …à chaque lecteur de compléter la phrase à sa guise… 
 



 

 

 
 

Les liens d’amitié avec Bassac, terre d’accueil des Rimlingeois lors de l’exode de la Seconde 
Guerre mondiale, sont désormais bien ancrés. Ce séjour a été marqué par le dixième 
anniversaire de l’inauguration de la place de Bassac, symbole d’une entente durable et 
profonde entre les deux communes. 
La messe de 10 h 30 de ce jeudi de l’Ascension en l’église Saint-Pierre fût le début 
d’échanges forts entre la délégation charentaise et les habitants de la commune. 

 
Après avoir visité le beau musée de la mine à Petite Rosselle nos amis bassacois ont eu droit à toutes «  les 
odeurs… » Visite de la station d’épuration puis heureusement visite de la distillerie en chantier…Notre ami 
Jacky Giraud l’adjoint de Nicole Roy semble s’en accomoder … »   

             

               
La charte d’amitié signée en mai 2015 est l’incarnation de cette reconnaissance où l’accueil 
de réfugiés et la solidarité ont tout leur sens…Nous devrions leur rendre visite en 2024 ou 
2025… 



 

 

 

 

 

                       
Le maire, entouré de l’adjointe, de l’ouvrier communal et des bénévoles, remet les clefs de l’appartement à 

la famille ukrainienne.  Photo RL 

 

Une famille ukrainienne exilée trouve refuge dans le village 

« Le logement communal de Rimling étant vacant, Sébastien l’ouvrier municipal aidé par une petite 
équipe de bénévoles, ont remis les locaux en état pour accueillir dignement une famille de réfugiés 
ukrainiens. La mère de famille, accompagnée de ses deux enfants, a fui Kiev ou ils habitaient quand 
le conflit a débuté.  
 
Un accueil chaleureux 
La municipalité a fait tout pour rendre leur séjour le plus agréable possible. Elle a lancé un appel 
pour recevoir du mobilier, des ustensiles de cuisine et tout ce qu’il faut dans un ménage. Toutes ces 
choses indispensables pour vivre décemment. Son appel a été entendu et de généreux donateurs 
ont contribué à équiper le logement. La famille les remercie tous chaleureusement pour ces dons et 
pour l’accueil qui lui a été réservé. » rl du 17 avril 2022. 
 
Sur proposition de membres du conseil Municipal le projet a été approuvé à l'unanimité ! Que dire ? 
Une satisfaction de voir une équipe municipale aussi soudée où la solidarité prédomine. 
D'avoir cherché un logement décent tout en partageant leur maison...Puisse cette famille de réfugiés 
trouver un peu de quiétude dans notre village.  
 
Merci aux bénévoles, aux donateurs de mobilier, de vaisselle, de nourriture, etc... Merci à vous tous 
qui avez encouragé cette initiative...cet engagement humanitaire... 
 
 Souvenons- nous humblement de ce qu'ont vécu nos parents et nos grands parents lors de la 
seconde guerre mondiale...Nous ne pouvons rester indifférents devant un tel malheur. 
Que Svetlana Andreeva et ses deux enfants trouvent quiétude, sérénité et un peu de bonheur 

dans notre village. Nous leur souhaitons un retour rapide de la paix en Ukraine. 

   Bienvenue ! Ласкаво просимо 
 

https://www.republicain-lorrain.fr/defense-guerre-conflit/2022/02/25/guerre-en-ukraine-kiev-decrete-la-mobilisation-generale-des-sanctions-contre-la-russie
https://www.republicain-lorrain.fr/defense-guerre-conflit/2022/02/25/guerre-en-ukraine-kiev-decrete-la-mobilisation-generale-des-sanctions-contre-la-russie


 

 

                                                            

5B 

B 
Notre ami Bernard raconte quelques sujets de l’actualité locale à sa manière. 

Avec une tendre spontanéité qui est à l’image de son auteur, les clichés relatent la vie courante de notre 

village.  

 

Insolite 
 

 

C'était le dimanche 27 mars sous un beau soleil de printemps, par une température estivale, et le jour du 
passage à l'heure d'été que petits et « grands enfants » se sont rencontrés autour du terrain de jeux. Les 
petits envahissent déjà le château alors que les chevaux Italiens des grands n'attendent que le signal 
pour bondir et dévorer l'asphalte. 
Enfin nous avions vaincu l'hiver. 
Mais, à peine une semaine plus tard, le 2 avril, ce dernier ne s'avouait pas vaincu. Une contre offensive 
par une température de -2° accompagnée de neige a failli anéantir les fragiles bourgeons de nos 
fruitiers. 
Heureusement, la nature était des nôtres, les bourgeons ont été sauvés. Une récolte abondante nous fut 
promise. Mais c'est sans compter sur un été le plus sec que nous n'ayons jamais connu. Un déficit record 
en pluie a généré beaucoup de pertes en agriculture et en arboriculture. Nous étions tous très inquiets 
pour la production de schnaps. Heureusement les caves en sont encore bien fournies, aucune pénurie 
n'est à prévoir. 
Malheureusement l'érable du Japon offert par la commune de Bassac en 2019 à l'occasion de notre 
charte d'amitié n'a pas survécu à la sécheresse. 
 
 

  
 

 

 

 

 

 

     La Rubrique de Bernard Schumacher 



 

 

Expo photos RIMLING 2020 
 

 
 

 

Prévue en 2021, mais retardée à cause du Covid, j'ai eu le bonheur en 2022 de vous présenter le résultat 
d' un document encore bien plus complet que les photos exposées, et qui, je pense et l'espère sera une 
mémoire, un patrimoine de notre village. 
Je me rappelle les débuts qui étaient très simples, photographier notre village par air avec l'avion de 
mon gendre Freddy ; dans les rues, avec juste un inconvénient, qui d'habitude nous ravit: une météo où 
soleil et lumière nous comblaient. Un excès de lumière moins favorable à la prise des clichés, ce qui 
m'avait souvent obligé à adapter l'horaire des prises de vues à l'exposition et au passage des nuages. 
Montrer notre village également par ses activités était malheureusement difficile. Confinés, les activités 
collectives étaient réduites (jeux, fêtes …) . Chasseurs, radio amateurs, travail dans la forêt ... m'ont 
souvent fait découvrir des plaisirs dont moi, Rimlingeois depuis ma naisssance, n'en mesurais pas 
l'ampleur. 
Photographier les familles me semblait relativement compliqué. Au départ je m'adressais à des 
personnes de ma famille et d'amis afin de me motiver et mesurer leur adhérence et enthousiasme que 
leur suscitait ce projet. Surpris par un accueil tellement chaleureux qui m'était accordé et de l'envie de 
participer à mon idée conforta ma motivation. 
Bien sûr ce n'était pas toujours sans peine ; persuader les familles à participer à un projet dont ils 
n'avaient souvent pas encore entendu parler m'obligeait souvent à revêtir le costume de vendeur. Je suis 
particulièrement fier d'avoir au bout de 2h et demi convaincu une personne qui malheureusement a 
disparu depuis. Aujourd'hui, par sa photo, témoin de sa  présence, elle nous accompagnera vers le futur. 
Je remercie particulièrement tous ceux parmi vous, ainsi que beaucoup des personnes des villages 
avoisinants qui se sont déplacés durant les dimanches du mois de mai, curieux du résultat du projet 
auquel vous avez adhéré. Vos félicitations m'ont particulièrement touché ; je vous en remercie. Les petits 
mots ou phrases chaleureuses de votre appréciation dans le livre d'or, laisseront  également une trace 
manuscrite de vous dans une rubrique supplémentaire  archivée avec ce document. 
À ma grande surprise, Eric, notre Maire avait prévu un vernissage de l'exposition. Couper le ruban 
tricolore ne m'avait encore jamais été accordé. Sans protocole particulier, à ses côtés, mes ciseaux m'ont 
permis de faire des petits bouts de souvenirs de cet après midi du 1er mai. 
Ce dossier sera archivé en double exemplaire à la commune en papier photo et également sur clés USB 
qui seront probablement archivées dans les archives départementales ou autres afin de sauvegarder 
cette image de Rimling. 



 

 

 Très apprécié par ceux qui ont pu voir les photos durant cette exposition, preuve est faite que ce 
document le sera probablement aussi dans le futur, ce qui en est notre objectif. 
Nous vivrons tous, et j'en suis persuadé, encore bien longtemps voire pendant des siècles parmi les 
futurs Rimlingeois ainsi que d'autres personnes intéressées par l'histoire, sans oublier nos descendants. 
Une trace indélébile au point exact du lieu de notre vie. Une mémoire unique d'un village, et de 
personnes ayant adhéré avec enthousiasme à une idée. Quelle belle preuve de  notre sens du collectif. 
Vous pouvez en être fiers. Merci à vous tous. 
 

                                           
           

 

 

 

« Tropheo » 2022 
 

   

La course cycliste des meilleurs juniors internationaux, dont nous avons la chance que les 

organisateurs tracent le circuit par Rimling. 

C'est par un bel après midi,le 11 juin aux environs de 18h30 que le peloton de cyclistes a traversé 

notre village. Rappelons-nous 2021, que ces mêmes équipes sont passées à 3 reprises. 

Les amateurs Rimlingeois, jeunes et moins jeunes, installés des 2 côtés de la grand'rue n'ont pas 

manqué ce rendez-vous. Surtout notre cher concitoyen Rahmouni Nordine qui avait tout de même 

réussi un exploit en 2021 : se pointer juste après le dernier passage. Cette année, plutôt que de 

faire une sieste prolongée il a probablement mis son réveil à l'heure pour ne rien louper. Quel 

bonheur pour lui ; tel un cinéaste, il aura tout filmé. 

 

             



 

 

                                                                        Le sourcier 

 

                               
 

Non, ne vous inquiétez pas, ce n'est pas la sécheresse qui nous pousse à chercher de l'eau partout. Notre 
adjoint Roger au poste de président de syndicat des eaux de la Bickenalbe a veillé sur notre 
approvisionnement tout au long de cet été. Aucune pénurie n'est à prévoir malgré les difficultés dans 
tout le pays. 
La réhabilitation du jardin du curé, projet de longue date commence à se concrétiser. En son  milieu en 
pierres de grès taillées en cercle, un vieux puits ne demande qu'à être mis en valeur. Un jet d'eau au-
dessus de ce puits, originalité et source de fraîcheur, permettrait de créer un espace de sérénité et de 
bien-être. 
Malheureusement, comblé avec de la terre, la faisabilité était douteuse et difficilement envisageable. 
C'est en fin d'après midi du 8 août que j'ai rencontré Francis Schneider avec son fils Antony assis sur le 
mur à l'ombre de sa maison. Je lui ai fait part de notre projet avec nos inquiétudes d'eau. Quelle 
surprise, le connaissant depuis toujours je n'avais pas soupçonné qu'il allait me dévoiler son talent de 
sourcier, un don hérité de sa famille. Vite son pendule à la main direction le jardin du curé. Calme, l'oeil 
rivé sur ce dernier, les veines d'eau souterraines se sont dévoilées aussitôt ; bien plus que nécessaires. 
Quelle bonne nouvelle: le projet est désormais réalisable. 
Le vieux puits sera, avec d'autres spécificités le point central de ce jardin  que nous souhaitons tous le 
plus original et accueillant possible. 

 
 
 



 

 

 
« Le Rimling » 

                            Un grand merci à Alexandre et Dominique pour cet après midi inoubliable. 
Afin de préserver leur licence IV (autorisant la vente de toutes les boissons alcoolisées), M et Mme 
Krivaya Alexandre et Dominique ont ouvert la porte de leur restaurant le 6 octobre. Une obligation à 
respecter tous les 5 ans. 
Quel bel accueil nous ont réservé nos deux sympathiques aubergistes dans la chaleur du vieux poêle à 
bois en fonte. Rires et bonne humeur, une convivialité des beaux jours. 
Ah le bon vieux temps avec ses menus à 22,22€ et 33,33€. Un lieu d'Histoire inchangé depuis la 
fermeture, et qui a encore gardé affiché les suggestions des vins au-dessus du comptoir. Je hume 
toujours les effluves des bons p'tits plats d' Alexandre. 
M 'asseoir à table me transporte en une seconde dans l'histoire de ce lieu. Le passé défile devant mes 
yeux mêlant des souvenirs de notre jeunesse avec nos parents et des tenanciers du bistrot dans le 
passé : Marie Claire Schneider et auparavant son père Paul Krebs et sa seconde épouse Amanda. Un relai 
postal datant de 1725 qui garde encore secrètement en mémoire la vie de notre village bien avant nous. 
Ses habitants avec leurs joies et peines dont nous imaginons leurs rencontres conviviales, un verre à la 
main autour du bar. Peu de photos d'eux sont parvenues jusqu'à nous ; ne restent que leurs noms dans 
les archives municipales. 
Quelle générosité. Notre aubergiste Alexandre n'a pas hésité à nous faire goûter et vider une des 
meilleures bouteilles de sa cave : un Médoc Château Bellevue de 2012, rien de moins qu'un Jéroboam de 
5l. Mais, mais, mais... le bouchon a fait de la résistance à notre grand chef ; nous étions très inquiets de 
ne boire que de l'eau. Heureusement notre « Mac Gyver »  Marcel a pris, non sa clé de 17 comme 
d'habitude, mais tout simplement le tire bouchon pour nous sauver de la pénurie de vin. Merci Marcel. 
L'histoire dit également que ce ne fut probablement pas la seule.    

 
 



 

 

            

 

 
Les nombreuses Croix de chemin ou  Calvaires sur le ban de la commune font partie 

de notre Patrimoine et ont une raison d’exister. L’objectif est de les restaurer, de les 

réhabiliter…Christophe, nous raconte la genèse de la croix de la « Imswiese » 

 

La croix au lieu-dit « Imswiese » 

 

 
Cette croix située au Sud-est du village au bord du chemin qui mène au verger communal est sans 
conteste l’une des plus intéressantes du ban de Rimling voire de notre secteur. Rares sont les croix 
du pays de Bitche qui reprennent le double thème de la Vierge de la Pitié et de la Vierge des sept 
Douleurs dans une même figure. Chose également peu courante, ses deux faces latérales accueillent 
quatre niches (deux niches superposées sur chaque face) représentant saint Pierre et saint Martin 
du côté gauche et sainte Madeleine et sainte Elisabeth du côté droit. Seule une croix située entre 
Enchenberg et Lambach au lieu-dit « Wisskritz », présente cette deuxième particularité. 
 
 
 
Le fût-stèle est creusé à la face d’une niche à coquille dans laquelle figure en bas-relief une vierge de 
Pitié percée de sept glaives qui évoquent les sept douleurs qu’elle a subies au cours de sa vie : 

                La Rubrique de Christophe Bonnet 

MARTINUS    SCHAEFFER 

UND  MAGDALENA   ANNIS 

EHRGOTTE       KREUZ     1761 

 

MATER *DOLOROSA *OPN 

 



 

 

Elle entend la prophétie du saint vieillard Siméon, dans le Temple ; 
Elle vit la fuite en Égypte ; 
Elle recherche avec saint Joseph, durant trois jours, l'enfant Jésus et le trouve dans le Temple ; 
Elle rencontre Jésus portant sa croix et échange un regard avec lui alors qu'il monte au Calvaire ; 
Elle est debout, silencieuse, au pied de la croix. Elle regarde Jésus crucifié et suit son agonie ; 
Elle reçoit dans ses bras Jésus mort, descendu de la croix ; 
Elle assiste à l'ensevelissement de Jésus et à sa mise au tombeau. 

 
Par qui et quand la croix a-t-elle été érigée ? 

La croix a été érigée en 1761 par les époux Schaeffer Martin (né  vers 1695 Rimling -  décédé le  

18/01/1787 Rimling) et Madeleine Annis (née vers 1700 Volmunster – décédée le 25/01/1770 

Rimling).  

Martin Schaeffer était laboureur et échevin (équivalent de conseiller municipal). Il se marie en 

première noce avec Krebs Elisabeth le 26.01.1733 à Rohrbach-les-Bitche et en deuxième noce avec 

Agnes (Annis) Madeleine le 13.01.1750 à Rimling. 

 

Pourquoi a-t-on sculpté  saint Martin, saint Pierre, sainte Madeleine et sainte Elisabeth sur les deux 

faces latérales ? 

Ce sont tout simplement les noms des patrons des donateurs et de leurs proches : 

Saint Martin renvoie à Martin Schaeffer. 

Saint Pierre renvoie sans doute au fils Pierre (né en 1735), fruit de la première union entre Martin 

Schaeffer et Krebs Elisabeth. 

Sainte Elisabeth renvoie à Krebs Elisabeth, première épouse de Martin Schaeffer. 

Sainte Madeleine renvoie à Madeleine Annis (Agnes), deuxième épouse de Martin Schaeffer. 

 

                                  
Bibliographie :  Le pays de Bitche – Marie-France Jacops, Jacques Guillaume, Didier Hemmert  Le livre de 

familles de Rimling – Charles Amann 

 

 

S  MAGTALENA  OPN  (Ste 

Madeleine Ora pro Nobis 

S  PETRE  OPN (St Pierre  

Ora pro Nobis)* 

 
S  MARTINE  OPN (St 

Martin   Ora  pro Nobis) 

 
S  ELISABETA  OPN (Ste 

Elisabeth  Ora pro Nobis 



 

 

 

                        

                                 
 

La fierté d’un prix départemental pour son patrimoine restauré 
Avec le prix départemental des Rubans du patrimoine, dont il est désormais détenteur pour la 

restauration intérieure de son église Saint-Pierre, le village veut démontrer que la ruralité peut 

préserver son patrimoine, malgré un poids financier qui semble de prime abord insurmontable. 

                  
L’inauguration du prix est la pierre finale d’un long combat en faveur de la restauration de cet 

édifice… Madame la Sous Préfète Dominique Laurent, Monsieur Pierre Schaeffer Président de la 

FFB Moselle accompagnés des personnalités politiques, du représentant de la Fondation du 

Patrimoine, ont remis à la municipalité et au conseil de fabrique le premier prix départemental des 

Rubans du Patrimoine… 

   Restauration du Patrimoine ! Les récompenses ! 



 

 

       
 
Avec le prix départemental des Rubans du patrimoine, dont il est désormais détenteur pour la 
restauration intérieure de son église Saint-Pierre, le village veut démontrer que la ruralité peut 
préserver son patrimoine, malgré un poids financier qui semble de prime abord insurmontable. 
Le clocher de l’église Saint-Pierre retentit. Il est 17 h, une heure de gloire pour cet héritage religieux 
qui retrouve ce jeudi 27 octobre toutes ses couleurs après dix-huit mois de restauration. Car, à 
partir d’aujourd’hui, l’édifice affiche fièrement à son entrée la plaque symbolisant tous les efforts 
d’un village de 660 âmes pour que ce projet aboutisse : le prix départemental des Rubans du 
patrimoine 2022. 
Ce concours récompense chaque année l’investissement d’une commune pour sauvegarder son 
patrimoine culturel et religieux. Encouragée par la Fondation du patrimoine de Lorraine, la 
commune avait déposé sa candidature. « C’est la qualité de la rénovation et la technicité qui 
rentrent en compte. Rimling a monté un bon dossier, c’est pourquoi le jury a choisi cette commune 
», précise Pierre Schaeffer, président de la fédération de BTP de la Moselle qui chapeaute la remise 
de prix. Cinq entreprises, majoritairement locales, ont contribué à cette cure de jouvence de l’église 
du XVIIe siècle…Comme une récompense ne vient jamais seule… 
 

           La commune primée pour la rénovation de l’église 

                                 
Jean-Paul Petit, de la Fondation du patrimoine, et Joël Beck, président de la Shal de Bitche 

remettent le prix Antoine Lacroix au maire Eric Hemmert pour l’action de la commune en faveur 

de la protection du patrimoine au pays de Bitche.  Le maire, accompagné de membres du conseil 

municipal et de Christophe Bonnet, ont expliqué les différentes rénovations effectuées, notamment 

sur la chaire à prêcher, le maître-autel et les murs de l’édifice… 



 

 

 

 

 

Depuis le 18 octobre 2022 six objets mobiliers supplémentaires conservés dans l’église Saint Pierre 

ont été inscrits au titre des monuments historiques nationaux par arrêté préfectoral en date du 5 

octobre 2022. Ce qui porte à 8 monuments historiques qu’abrite notre église Saint Pierre. Un petit 

record et une certaine fierté pour notre petit village rural du Pays de Bitche.  

 

                
               La Chaire à Prêcher + Maître Autel  -Statues St Etienne et St Pierre XVIII° siècle 

                           
Statues de Saint Antoine de Padoue, Vierge à l’Enfant XVIII° siècle - Vierge de Pitié  XV° siècle 

 

                                               
             2 consoles en forme d’ange, du XVII° siècle – conservées dans le chœur de l’église

     Au titre des Monuments Historiques Nationaux 



 

 

 

 

  L’ancienne parcelle de la forêt touchée par le scolyte replantée… 

                                        

La Petite Forêt communale se "revitalise" 32 000 € pour des cèdres et des Douglas à Rimling 

La parcelle n°3 de la forêt communale de Rimling, d’une surface de 2,67 ha, était composée jusqu’en 
2019, d’un peuplement pur en épicéa commun. Une succession d’attaques de scolytes, favorisée par 
les dernières années de sécheresse, a malheureusement contraint la commune de Rimling en 
partenariat avec l’ONF, de procéder à la coupe intégrale de ces épicéas. 
La reconstitution de cette parcelle, subventionnée par l’Etat dans le cadre du plan de relance, a été 
une volonté forte de la commune, accompagnée des conseils techniques et du suivi du projet par 
l’ONF.  
Il a été choisi d’implanter une essence plus résiliente face au climat de demain : le cèdre de l’atlas. 
Une essence résineuse pouvant supporter des épisodes de sécheresse tels que l’on a rencontrés ces 
dernières années. Au niveau de son usage, c’est un bois rouge offrant une bonne durabilité dans les 
emplois extérieurs, avec des caractéristiques proches de celles du douglas ou mélèze. 
La plantation réalisée avec un nettoyage préalable de la parcelle, représente 3800 plants de cèdre 
de l’atlas et 400 plants de douglas en diversité. Tous ces plants seront protégés du sanglier et du 
chevreuil par un « engrillagement ». En effet, le niveau de population du grand gibier aujourd’hui, 
ne permet pas de faire développer librement les essences souhaitées sans protection. 
 

                        

       Forêt Communale : Une replantation… 

        Laura les Couleurs de la Vie 
                      



 

 

 

Le Mot du Président (Roger Heinrich) 

 
L’année 2022 s’est terminée avec un bilan financier mitigé dû à un certain nombre d’imprévus. 

Tout d’abord je voudrais remercier le personnel du syndicat pour le travail fourni tout au long de 

l’année. Les difficultés de gestion augmentent pour eux car les clients sont de plus en plus exigeants et 

pressés. 

Par ailleurs, la secrétaire du syndicat Hélène Spielmann va quitter son poste pour intégrer le centre des 

impôts de Sarre Union le 1er février 2023.  

Concernant les aléas, sur la station de traitement des eaux usées la turbine d’aération a été défectueuse 

en fin d’année. Le changement de celle-ci coûte 64 000 € TTC au syndicat. Elle a été remplacée fin 

décembre. 

La foudre a endommagé le matériel informatique du château d’eau de Petit Réderching. Le coût 

estimatif de ces travaux est 14 800 €, la prise en charge par l’assurance est de 11 900 €. Ces travaux 

seront réalisés début 2023. 

Ces dépenses n’étaient pas prévues au budget et modifieront le planning de travaux prévu en 2023. 

     
 

Les travaux réalisés pour l’eau et l’assainissement en 2022 sur la commune d’Erching pour un montant 

de 320 000 € subventionnés à 40% par l’Agence Rhin Meuse ont pris fin en novembre. Ils ont été réalisés 

par l’entreprise VISCONTI. La commune d’Erching qui va faire des travaux dans cette rue a été associée 

au projet. 

  

  



 

 

Nous venons de finaliser l’avant-projet pour les travaux de liaison entre le nouveau et l’ancien château 

d’eau. Ils sont estimés à 144 695 € HT. Début décembre nous avons consulté les entreprises afin de 

démarrer ces travaux en début d’année. 

L’étude diagnostique sur l’ensemble du réseau d’assainissement vient de se terminer. Le bureau d’étude 

Berest après analyse des donnés nous fournira un état de l’ensemble des travaux à effectuer. Vu la 

somme considérable du coût de ces travaux, il faudra établir un ordre de priorité.  Ces travaux devraient 

être subventionnés à hauteur de 40 %. 

Pour 2023 nous demanderons aussi une subvention à l’Agence Rhin Meuse et au Conseil Départemental 

pour le renouvellement de la conduite d’eau rue de la Fontaine à Hoelling dont le devis estimatif est de 

154 166 €. 

La réalisation de ces travaux est liée à l’obtention d’une subvention espérée de 40 %. 

Pour conclure je voudrais dire que nous avons un syndicat qui fonctionne bien avec un taux de 

rendement pour le service eau à 75%.  

Pour le service assainissement nous avons une station qui, d’après le rapport annuel du service de 

contrôle de la police de l’eau, bénéficie d’une bonne gestion et d’un bon fonctionnement. En ce qui 

concerne nos réseaux nous devons encore réaliser des travaux pour éliminer les eaux claires et 

remplacer certains réseaux vétustes. 

Ce bon fonctionnement est surtout dû au professionnalisme de notre employé qui est assisté par les 

ouvriers communaux pour la réparation et l’entretien de nos installations. 

Je vous souhaite à tous en mon nom et celui du comité et des employés du syndicat une bonne et 

heureuse année 2023.  

Heures d’ouverture du bureau :  

Les mardis et jeudi de 13h à 16 h 30 et le mercredi de 8 h à 11 h 30.   

Tél : 03.87.09.81.80 

 

 

          
 

 

 



 

 

 

           

                Laura Les Couleurs de la Vie 

        Laura les Couleurs de la 

Vie 
                      



 

 

 



 

 

     

 

 
Tous les voyants sont aux verts pour l’ESREO après la période difficile due au virus COVID 19. 
Les compétitions ont pu aller à leur terme cette saison avec à la clé un bon parcours de l’équipe réserve 
en première partie de saison quoiqu’un peu plus difficile dans sa deuxième partie. L’équipe première a 
quant à elle réussi un excellent parcours (aucune défaite) avec à la clé une accession au niveau 
supérieur.  
Les fêtes organisées par le club ont été un franc succès (SAINT PIERRE & PAUL, FETE DU 15 AOUT) de 
quoi être optimiste pour un retour de la SCHLACHTFEST, notre événement phare, en septembre 2023. 
 

 
 
BILAN SPORTIF 
 
Le club comptait, pour la saison 2021/2022, 100 licenciés. 
Les deux équipes seniors ont réalisé de beaux parcours dans leur championnat respectif 
L’équipe 1 accède au niveau supérieur en 2ème division, l’équipe fanion terminait première du 
classement avec 47 points (11 de plus que son poursuivant), elle a marqué 64 buts pour en avoir 
seulement encaisser 10. Belle performance ! 

  ESREO – Entente Sportive Rimling  Erching Obergailbach  



 

 

L’équipe 2 finissait la première partie de saison à la 3ème place de son classement en 4ème division, ce 
qui lui permettait d’atteindre le groupe supérieur à la pause hivernale. La deuxième partie de saison au 
Niveau 1 est un peu plus mitigée avec une avant dernière place au classement. Mais l’ambiance n’y 
perdait pas c’est bien là l’essentiel. 
En ce début de saison 2022/2023, la saison a assez bien débuté pour nos deux équipes qui se trouvent 
en milieu de classement chacune. A noter un beau parcours de l’équipe fanion en coupe de France, 
éliminée par l’US FORBACH club de R1 au 3ème tour. 
 

                                                                        
 
BILAN FINANCIER 
Le club fini l’exercice 2021/2022 avec un actif de +2888euros. Le montant des bénéfices s’élève à 55.606 
euros et celui des 
charges à 52.719 euros. 
Tous les montants des travaux pour le projet des vestiaires sont désormais soldés, il en est de même 
pour l’arrosageautomatique. Un nouveau de terrain synthétique type city stade est en cours d’étude 
financière. 
 
COMITE 
Le comité est composé de 15 membres pour la nouvelle saison 2022/2023.    

                                   

 Bonne et Heureuse         

Année 2023 !!!!!!                                 



 

 

                         

 

 
  Le ping pong est toujours bien présent dans les trois communes Obergailbach - Rimling - Erching fort 

de ses 34 licenciés dont 49% de féminines ce qui s’avère inédit dans le milieu pongiste et qui constitue 

un peu la marque de fabrique de l’UP Obergailbach ! 

                 
 

Assemblée générale du club le 16 septembre 2022. 

- Président : CARRIERE Thierry 
- Trésorière : GABRIEL Michèle 
- Secrétaire : VITRY Sacha  
- Membres : BOUR Carine / BRUCH Christian / ESCHENBRENNER Christelle / HOELLINGER Denis 
- Membres : HOELLINGER Jean-Marc / KREMER Laurent 
-  

De nouveaux jeunes joueurs venant des villages alentours sont venus au club et ont été immédiatement 

pris en charge par Michèle GABRIEL et les joueurs plus expérimentés lors des séances d’entrainement ou 

de loisirs. Un mercredi sur deux notre entraîneur David BELLO continue de faire progresser la technique 

de nos jeunes pongistes. 

 

                                                         
       

                   Union Pongiste Obergailbach 



 

 

Au niveau des compétitions par équipes, l’Union Pongiste Obergailbach peut être fière de ses 3 

équipes engagées: 

- Equipe 1 (OBRINGER Nicolas, HOELLINGER Jean-Marc, GABRIEL Michèle et GABRIEL Théo) se situe 

en GE3 c’est-à-dire au niveau régional. 

- Equipe 2 (CARRIERE Thierry, HOELLINGER Mathilde, VITRY Sacha, BORCHET Sasha) est montée en 

GE5 soit au niveau intermédiaire en Départemental. 

- Equipe 3 (ESCHENBRENNER Elias, HOELLINGER Clara, CARRIERE Aurélie, GUILLOUX Amaury, 

KENNEL-FRITZ Noémie) en GE7 au premier échelon départemental. 

En individuel, le critérium fédéral permet aux joueurs de faire leur premier pas en compétition et de se 

mesurer à d’autres compétiteurs. Bravo à BORCHERT Sascha qui a réalisé une belle progression cette 

année et s’est adjugé entres autres les tournois nationaux de Sarrebourg  et Maizières les Metz dans sa 

catégorie.  

               L’UPO représenté lors du tournoi amical de Petit-Rederching le 13 novembre 2022.  

                       
Rappelons enfin la section Loisirs un vendredi par mois, organisée par Michèle qui se révèle toujours un 

moment convivial. 

Un grand merci à toutes les personnes qui œuvrent au bon fonctionnement du club ainsi qu’aux trois 

communes Obergailbach -  Rimling – Erching pour leur soutien logistique et/ou financier. 

Pour tous renseignements :  

site internet www.up-obergailbach.fr 

mail upobergailbach@gmail.com 

contact : Thierry CARRIERE (président) ou Michèle GABRIEL (trésorière) 

 

 

http://www.up-obergailbach.fr/
mailto:upobergailbach@gmail.com


 

 

 

                   
 

Le mot du Chef de Corps le Lieutenant Pierre FROMHOLTZ 

  
LES SAPEURS POMPIERS DU VAL DE BICKENALBE 

L’Unité Opérationnelle du Val de Bickenalbe regroupe une sympathique équipe de 28 Sapeurs 

Pompiers dont 5 Jeunes Sapeurs Pompiers. 40% sont des femmes. La moyenne d'âge est de 28 ans. 

100% de l’effectif est composé de Volontaires.  

L’activité première est d’intervenir sur tout type d’appels : secours d’urgence aux personnes, 
incendies, accidents, inondations etc. Afin de maintenir et de perfectionner leur niveau de 
compétences, ils réalisent une douzaine d’exercices par an. Ils peuvent également assurer des 
gardes dans des plus grandes casernes. 
Ils interviennent une soixantaine de fois par an sur les bancs communaux de Rimling et d’Erching 
ainsi que dans les communes alentours. 

             

 

 

 Sapeurs Pompiers – CI Val de Bickenalbe – Rimling Erching 

Photo de g. Intervention à Rimling- feu de maison. 

Laurent SCHOENHENTZ fait ses adieux en 

présence de Madame la Sous Préfète et de 

Madame la Conseillère Départementale 

 



 

 

REJOINDRE LES SAPEURS-POMPIERS VOLONTAIRES  

Pour devenir Sapeur-Pompier Volontaire, plusieurs conditions sont requises : 
Être âgé de 16 à 60 ans. Pour les mineurs, le consentement écrit du responsable légal est 
obligatoire 
Jouir de ses droits civiques et ne pas avoir fait l’objet d’une condamnation incompatible avec 
l’exercice des fonctions (l’autorité de gestion peut se procurer un extrait du bulletin n°2 du 
casier judiciaire) 
Etre en bonne santé 
Avoir un minimum de condition physique 
Se trouver en position régulière au regard des dispositions du code du service national 
S’engager à exercer son activité de sapeur-pompier volontaire avec obéissance, discrétion et 
responsabilité, dans le respect des dispositions législatives et réglementaires en vigueur et de la 
Charte nationale du sapeur pompier volontaire. 

 

                                     LES JEUNES SAPEURS-POMPIERS (JSP) 

                                                                            

Civisme et solidarité sont au cœur de cette activité aux multiples facettes. Même s'il ne souhaite pas 
devenir, à terme, sapeur-pompier volontaire ou professionnel, le jeune sapeur-pompier aura acquis 
un savoir, un savoir-faire et un savoir-être qui lui seront utiles tout au long de sa vie. 
La Moselle compte 59 sections pour un total de 1 033 JSP, dont 341 jeunes filles. 
La formation des jeunes sapeurs-pompiers est axée autour du secours à personnes, de la lutte 
contre les incendies et de la protection des biens et de l'environnement. Elle comporte également 
un volet d'information sur le fonctionnement des services de secours. A partir de 16 ans, les jeunes 
qui le souhaitent peuvent passer le brevet national de JSP avant de devenir sapeur-pompier 
volontaire. 
Pour devenir JSP, il est indispensable : 
- d'avoir entre 12 ans et 14 ans, 
- de fournir une attestation de natation sur 50m, 
- de fournir un certificat médical autorisant la pratique sportive, 
- d'avoir un niveau scolaire satisfaisant et une attitude responsable. 
Pour toute question ou inscription, veuillez prendre contact avec le chef de l’Unité Opérationnelle: 
Lieutenant Pierre Fromholtz 
☎ 06 13 94 99 84 

✉ pierre.fromholtz@sdis57.fr  ou sur messenger pierre fromholtz 

https://www.facebook.com/pierre.fromholtz


 

 

 

AMICALE DES SAPEURS POMPIERS 

L’amicale des Sapeurs Pompiers du Val de la Bickenalbe, présidée par Lucas MEGEL, a pour premier 
objectif un rôle social de cohésion et d’entraide entre les sapeurs-pompiers. 
L’amicale des Sapeurs Pompiers du Val de Bickenalble organise toute sorte de manifestations 
comme : 

le Bûcher de Sapins au profit de l’association Laura les Couleurs de la Vie 
l’Après Ski Party 
le Marché Paysan  
la fête Patronale de la Saint Pierre et Paul 
la Sainte Anne etc… 

 
L’amicale pour la bonne cause – Ramassage des sapins – Distribution Brioches de l’Amitié 

                      
  L’amicale festive qui transmet sa belle ambiance à tous par le biais de l’Oktoberfest ! 

 

                            

Les manœuvres intercommunales à 

Bettviller et à l’école 



 

 

 

                           

 

                                  Une année 2022 à marquer d’une pierre blanche 
 

             
               L’inauguration de la fin des 12 travaux d’Hercule par 5 à 7 bénévoles ! 
 

Le Mot du Président (Thierry Schneider) 

Le premier syndicat crée en 1949 par une quarantaine d’habitants de Rimling qui ne voulaient plus 

être tributaire des bouilleurs de crus locaux. Afin de pouvoir acheter leur premier alambic chacun 

des membres cotisa mensuellement une certaine somme et ce jusqu’à ce que l’argent soit réuni. 

Au début leur alambic fut installé dans une baraque en bois située rue de la Fontaine à côté de la 

maison appartenant à Emile Hemmert premier président du syndicat. 

Ils se sont rapidement rendu compte que si l’on distillait soit même le rendement fut meilleur. 

A partir de 1957 chaque membre paya une cotisation annuelle et c’est vers 1960 qu’un atelier de 

distillation fut construit par les membres rue de l’Eglise à l’actuelle place de Bassac. L’alambic 

existant fut transféré dans ce bâtiment puis une année plus tard un nouvel alambic fut acheté 

permettant ainsi au syndicat de fonctionner avec deux alambics.  

Depuis, pas mal d’années se sont  passées, les deux alambics furent remplacés l’un en 1979 et le 

second en 1984 par le syndicat des arboriculteurs de l’époque. 

Cet atelier a évolué avec le temps, avec l’ajout d’un WC et d’un garage ainsi que l’installation de la 

nouvelle toiture par le syndicat sous la présidence de Roger Heinrich à l’époque.  

 Le syndicat ensuite sous la présidence de Thierry Schneider a décidé d’acquérir un nouvel alambic 

nouvelle génération pour un montant de 19 000 € qui a été installé en 2016. 

Jusqu’en 2019 le syndicat a profité des rentrées d’argent du Schlachtfest ce qui a permis d’avoir une 

bonne trésorerie permettant en 2021 l’achat d’un deuxième alambic nouvelle génération installé en 

 2022. Il a été financé par une subvention du Département de 3 000 €, une aide de la commune de 

5 000 € et une subvention du Conseil Régional de 2 200 €. Le reste a été financé par le syndicat. 

             Les Arboriculteurs   

            



 

 

Les travaux de transformation de l’intérieur du bâtiment et l’installation de ce nouvel alambic a été 

réalisé par une poignée de bénévoles. 

Nous remercions la commune de Rimling pour son soutien de ces travaux, et surtout Eric notre 

maire qui fut souvent présent pas seulement pour être sur les photos mais aussi pour pousser la 

brouette lors de la réalisation de la chape.   

Une fois les travaux finis à l’intérieur de la distillerie la commune a financé le crépi extérieur. 

Nous remercions le conseil municipal d’avoir soutenu cette action. 

2022 a été riche en travaux mais la saison de distillation était médiocre seul une quinzaine de 

nos membres ont distillé. 

Je voudrais encore une fois remercier l’ensemble des bénévoles qui ont aidé tout au long de 

cette année, les communes de Rimling et d’Erching pour leurs subventions et leur soutien pour 

préserver ce lieu de culture et de rencontre intergénérationnel.  

Je vous souhaite à tous une bonne et heureuse année et que les arbres soient remplis de fruits 

pour refaire une bonne année de distillation 2023.                                                                                              

 
DE FEVRIER  à SEPTEMBRE 2022…UNE REALISATION EXCEPTIONNELLE ! 

  
La distillerie jusqu’en novembre 2022        et maintenant… 

  

L’intérieur avant les travaux                        Après les travaux …un résultat bluffant grâce… 

 



 

 

     …aux 12 travaux de « Mercenaires Bénévoles » ! 

                                      

               Régis…Roger…Thierry…Stéphan..Pierre…les acteurs principaux  

 

                                                    

        L’ancien alambic quitte sa place…l’emplacement du nouveau est dessiné aux dimensions réelles 

    

      Les travaux démarrent en février 2022…des samedis, des jours fériés sacrifiés pour une distillerie   

moderne et  accueillante… 

 

 



 

 

 

 

 

     

            Phase nouvelle chape…entrent en scène  2 figurants occasionnels… Fabrice et Eric 
 

 

    

  La pose de la chape un travail délicat… 
 

 

    

  Pierre en vrai professionnel dirige les travaux de carrelage de main de maître… 

Un qui sait mieux cuisiner que 

moi c’est pas anodin ! Celui là 

n’est pas encore né ! Toi tu 

ferais mieux de brouetter que 

de rêver « cassoulet » 

Fabi le BOCUSE  

arrête le béton…ll sait 

mieux cuisiner que toi 

donc…vivement son 

cassoulet… 

Fabi le 

Bocuse !Harry 

le Brouetteur ! 

et Super Flic qui 

s’y met ! 

N’importe quoi 

ces trois !!!die 

fôôotzse ebes!! 

 

Eric je te nomme « HARRY  le 

BROUETTEUR « ! j’arrête de 

faire le béton, je vais cuisiner 

et montrer à « Super Flic » que 

je sais mieux cuisiner que lui !!! 

Le meilleur des cassoulets !! 



 

 

     

  Le résultat est concluant, réalisé comme si c’était réalisé par des experts…  

 

 

    

  Les 2 chevilles ouvrières de l’association installent le nouvel alambic…un vrai bijou !! 
 

 

     

Les Conseillers municipaux et Madame la Conseillère Départementale Sophie PASTOR dont le grand 

père est originaire de Rimling  sont les premiers visiteurs émerveillés par la réalisation… 

Bravo à vous Thierry, Roger, Stephan,Régis,Pierre et Fabrice ! Ce dernier après l’effort s’est fait 

remarqué par ses dons culinaires, son fameux cassoulet, une vraie « tuerie »…      

                                                                           



 

 

                                        

 

                                            

                                                                                       

                                                          

 

                                  
                     L’AJR « court » toujours son bonhomme de chemin depuis quelques années. 
                            « De 7 à 77 ans… Elle court…Elle court…La maladie de courir!! »  
                                 Rejoignez Daniel et son équipe de fans…au 06 65 24 38 24 

    Amicale des Joggeurs Rimlingeois 

            



 

 

                              
 

 

                                                 

 

Au groupe scolaire de la Bickenalbe la rentrée scolaire s'est à nouveau déroulée dans une ambiance 

musicale. En effet, sous un beau soleil matinal, les élèves de l'élémentaire et de la maternelle, rassemblés 

dans la cour de l'école ont eu droit à une rentrée en musique et en chants, fort appréciée par les enfants, 

les nombreux parents présents et les élus des 3 communes. Chaque élève du CP a reçu la traditionnelle 

"Schultüte " réalisée par Régine assistante d'allemand depuis plus de 12 ans ! La fermeture d'une classe due 

à une baisse sensible des effectifs 78 contre 90 l'année d'avant n'empêchera pas la continuité d'un 

enseignement de qualité allié depuis plus de 12 ans à l'enseignement de l'Allemand en continu grâce au 

dispositif TRILINGUA -SESAM GR' dispensé par Régine Neufeld de la petite section maternelle jusqu'au 

CM2 ! 

                    

                                                                 

       Le Regroupement Scolaire     



 

 

 

Une école aux activités les plus diversifiées où les élèves apprennent également à être éco responsables, 

solidaires, à se préoccuper de la santé d’autrui… 

       
 

                                                  
 

                   



 

 

 

 

 

                           Comme une grande famille !  

                  
   Un travail d’Equipe, toujours dans une bonne et franche ambiance ! Tous les intervenants se retrouvent pour faire 

un bilan exhaustif de l’année scolaire écoulée et préparent de fait la rentrée prochaine dans la convivialité… 

 

              La longue « récréation » pour Clarisse SCHMITT 

                                       
                             Clarisse vraiment « triste » de quitter « ses » 3 maires                   Rachel Isel. 

 

Merci à Clarisse SCHMITT pour ces 27 années de bons et loyaux services au sein du regroupement 
scolaire de la Bickenalbe regroupant les communes d'ERCHING, OBERGAILBACH et RIMLING ! 
Un exemple, une référence ! Efficience, Efficacité, Discrétion, etc... : « Elle a toujours fait son travail 
avec conscience et abnégation. Elle a exécuté ses tâches sans faille et avec une humeur égale. C’était 
une personne de confiance indispensable pour les élus et elle a eu une relation privilégiée avec le 
corps enseignant…Bonne heureuse retraite à Clarisse ! Nous souhaitons la même réussite à 
Madame Rachel ISEL qui lui succède.  

  La Rubrique  « Comité du SIVU » 

(école)  



 

 

 
 
 
 

Le Nouveau Comité  
 
L’association des parents d’élèves de la Bickenalbe est de retour avec de 
nouveaux membres. 
 

                      
 

Chers lecteurs, 
 
L’APE était quelque temps en sommeil, certains parents ont repris les choses en main avec le 
soutien de Solène HOFFMANN ancienne présidente pour le bien être de nos enfants de 
l’école de la Bickenalbe.   
 

Vous nous avez soutenus lors de notre première manifestation avec la vente de poinsettias. 
Nous vous proposons de nous retrouver lors de nos prochaines manifestations: 
 Le carnaval des enfants le 5 mars à Erching  
 La kermesse courant juin 2023 
 
Les bénéfices servent à la participation des sorties scolaires et ou pour l'achat de matériel, 
jeux pour l'école.  
Les bénéfices des poinsettias permettent d’offrir le 10 février 2023 un beignet fourré à 
chaque élève.  
Des animations pour que nos enfants puissent découvrir les joies d’être ensemble auront 
lieu en cours de l’année scolaire. 
 
La présidente.. 

     Association Parents Elèves                    

            



 

 

 
 

 

 

Adrien Gaeng passe le relais… 
 

 
        
           Le Conseil de Fabrique s'est réuni le 18 Mai 2022 sous la présidence d'Adrien Gaeng, en 
présence du curé David Meyer, du maire Eric Hemmert et tous les autres membres pour sa 
réunion: 
   - Bilan des comptes 2021. 
             Le trésorier Patrick Meyer a présenté le bilan financier, approuvé à l'unanimité. 
             Les grands travaux de restauration de l'église réalisés en 2020 et 2021 
(Restauration de la chaire à prêcher, du relief de la Cène et la peinture intérieure ainsi que 
l'installation d'un nouvel autel et d'un ambon) sont maintenant achevés à la grande satisfaction 
et fierté des membres et de tous les visiteurs. 
             M. le maire propose d'envisager la mise aux normes de l'électricité de la sacristie. 
             Le Conseil de Fabrique participera à la fête patronale Saint Pierre et Paul le 3 Juillet 2022 
avec la vente café-gâteaux. 
             Après deux ans de pandémie, le repas paroissial de la Kirb sera à nouveau organisé le 13 
Novembre 2022.  Enfin, les enveloppes pour le chauffage et l'entretien de l'église seront 
distribuées prochainement. 
             Adrien Gaeng, président depuis 5 ans a décidé de quitter le conseil pour raisons 
personnelles. Avec son épouse, Marcelle, ils ont cumulé 28 ans au Conseil de Fabrique et un beau 
cadeau souvenir leur est offert. 
             Madame Dominique Schumacher est élue comme cinquième membre et accepte la 
présidence. 
             Le conseil se compose de: 
– Dominique Schumacher, nouvelle présidente 
– Patrick Meyer, trésorier 
– Guy Conrad, secrétaire 
– Jérôme Lohmann et Estelle Nurdin, membres 
            David Meyer, curé et Eric Hemmert, maire, membres de droit.   

    Le Conseil de Fabrique 

            



 

 

Repas paroissial de la Kirb 
 

13 Novembre 2022 

 
                     
                        Après deux années de pandémie, le repas de la Kirb a été reconduit par le Conseil 

de Fabrique dans la salle communale. 

                        La nouvelle présidente, Dominique Schumacher, a souhaité la bienvenue à notre 

curé David Meyer ainsi qu'à ses parents et à toutes les personnes présentes. 

                        Les prêtres retraités invités, absents pour différentes raisons ont été excusés. 

                        Le Conseil de Fabrique se réjouissait d'accueillir les 135 participants venus pour 

déguster un bon pot-au-feu préparé par le traiteur Laluet de Kalhausen. 

                        Au cours de l'après-midi une grande tombola, avec de nombreux lots de valeur 

offerts par les commerçants du secteur, a fait beaucoup d'heureux. 

                        La présidente a adressé toute sa gratitude à la municipalité et à toutes les personnes 

qui se sont investies à la restauration de l'église. 

                        Elle a également remercié les bénévoles toujours prêts à s'investir pour que cette 

rencontre soit conviviale et réussie, ainsi que toutes les personnes qui ont réalisé de superbes 

gâteaux.                    Un grand MERCI à tous les participants. 

 
 

  
Madame 
Madame la Présidente tout sourire, sur tous les fronts,  contente de ce succès populaire et de 
cette solidarité envers le conseil de fabrique. 
 
                   Rendez-vous est déjà pris pour le prochain Repas Paroissial  

                                 Dimanche 12 Novembre 2023                                                  



 

 

                                                       

                 

             Un club de l’amitié intergénérationnel créé 

         

Une réunion d’information en vue de la création d’un club intergénérationnel s’est tenue au foyer 
éponyme. La présence de nombreuses personnes témoigne de l’intérêt des habitants à trouver un 
lieu d’échanges et de convivialité pour se divertir et sortir de l’isolement. 

La proposition faite par la municipalité est la mise à disposition d’une salle pour des activités 
multiples comme les jeux de société, de cartes ou tout simplement le café klatsch. Le comité du club 
de l’amitié souligne : « Tout le monde est le bienvenu et toutes les idées d’activités peuvent être 
proposées. »   

   
Il y a les jeux, un atelier couture sous la coupole de Rosalie Beck, d’autres suggestions sont 
les bienvenues, on peut venir et s’inscrire à tout moment. Passer partager un moment de 
convivialité sans activité, le club est ouvert à toutes et tous sans contrainte…Vous êtes tous 
bienvenu(e)s… Cette association a pour but 
 de grouper les personnes retraitées ou ayant cessé leur activité professionnelle, âgées de plus de 
50 ans, résidant dans les communes de RIMLING ou les communes avoisinantes. 
 de créer des liens d’amitié et de solidarité entre les adhérents, 

 de se rencontrer périodiquement au Foyer Intergénérationnel 23 rue de l’église d’organiser 
des loisirs par des jeux,  fêtes, des voyages etc…de manière diverse et variée  Chaque activité pourra 
s'organiser en section autonome… (contacts Marie Noelle BECK  0670181441) 

 

              LE CLUB DE L’AMITIE 



 

 

 

 

LE FOYER DES JEUNES RENAÎT ! 

Après plusieurs années de fermeture, le foyer intergénérationnel a réouvert ses portes pour les 

jeunes de 11 à 18 ans du village de Rimling. 

Début 2022, sous l'impulsion de parents ayant connu la première génération du foyer des jeunes, 

un nouveau comité a été créé en accord avec la municipalité qui a mis un local rénové à disposition. 

On compte actuellement une vingtaine de membres. 

Une soirée découverte avait été proposée en octobre et avait rencontré un franc succès. 

Le comité et les jeunes membres accueilleront avec plaisir l'adhésion de nouveaux membres. 

Le foyer met à disposition des jeux de société, un écran TV, des jeux vidéos... boissons et "snaking" à 

moindre frais" 

Bonne ambiance, nouvelles amitiés et soirées à thèmes. D’autres activités en préparation… 

De futures manifestations sont en cours d'élaboration. 

Et que vive la jeunesse. 

Pour toute information prendre contact avec la présidente Linda Mourer au 0785901488 

ou aux horaires d'ouverture du foyer les vendredi soir de 18h à 23h, le samedi de 14h à 23h et 

le dimanche de 14h à 18h 

 

    

     

Avec la « complicité » des parents, de la municipalité, découvrons l amitié, le relationnel entre les jeunes. A 

nos jeunes il leur faut un point de repère pour le vivre ensemble, vivre autrement, découvrir notre village 

avec tous leurs camarades en acceptant les différences...Plus nombreux ils seront, plus nombreuses seront 

les idées pour créer une synergie, une osmose entre toutes les générations !  

                    LE FOYER DES JEUNES 



 

 

 

 

                                             

                 

L’inter- association gère à l’heure actuelle exclusivement la location des salles hors la 

salle intergénérationnelle.  

 Habitants ou associations 

de la commune 

Habitants ou associations extérieures à 

la commune 

Salle Communale 

Face de l’église 

Divisée en 2 parties 

   Capacité places  

  Partie 1 : 90 places 

  Partie 2 : 60 places 

 

200€ 

 

250€ 

 

Petite salle 

Anct foyer des seniors 

Capacité : 40 places 

 

100€ 

 

150€ 

 

Préau avec garnitures 

100 à 200 places  

 

 

150€ 

 

200€ 

                              Pour les réservations s’adresser au 06 71 32 26 81 – 06 83 79 18 81 

 Le nouveau comité de l’inter-association devrait être renouvelé en octobre prochain. 

            L’ Inter-Association 

            



 

 

 

 

                                                

                                              LaHo  Création 

                                  
              Anne et Mathieu Lauer Hoellinger  
 

Une toute jeune micro entreprise déjà labellisée 

LaHo est né des passions complémentaires pour la technique et la création de Mathieu et Anne, qui 
font la paire. L’un façonne, l’autre imagine ! 

 Tous les deux double-actif, ils mettent à profit leurs compétences professionnelles respectives pour 
leur micro-entreprise. 

L’aventure a débuté en 2018, lorsque Mathieu, développeur de chaînes de production dans 
l’industrie, fabrique lui-même un centre d’usinage. Kesako ? C’est un outil qui permet de 
programmer la découpe du motif de votre choix dans du bois. 

Partie de la fabrication de petits objets décoratifs, l’activité s’est élargie avec la réalisation de 
grandes créations, de découpes à façon et de mobilier. Plutôt que la production en grandes séries, 
l’ADN de LaHoconsiste à rendre chaque objet unique par le biais d’échanges riches avec le client. 

Qu’il ait une idée précise ou un besoin informel, l’écoute et le travail collaboratif aboutiront à la 
réalisation de projets sur-mesure.  

 

              La vie économique dans la commune  



 

 

                                               

Au fil des années, la gamme d’outils s’est étoffée et l’atelier s’est structuré. Aussi, LaHo associe 
systématiquement travail artisanal et travail numérique, maîtrisant les logiciels de modélisation en 
3D. 
 
Attachée à ses racines, l’entreprise a reçu en 2022 l’agrément Qualité MOSL, l’encrant toujours plus 
sur son territoire. LaHo création est né d’une passion ; c’est la raison pour laquelle chaque projet 
est abordé comme une aventure ! 
 
 

                                                                                   

                                             

                          Vous trouverez de l’inspiration sur le site internet : www.laho-creation.com. 

                              Nous souhaitons bon vent à ces jeunes entrepreneurs ! Pleine réussite… 

Nota bene... Les entrepreneurs ou entreprises de la commune souhaitant présenter leur activité sur les sites et BM 

de la commune, prière de s’inscrire en mairie… 

http://www.laho-creation.com/


 

 

  

 

 

  
 

     
 

 
 

  

         « Les  BRÈVES  de 2022 »  

Le chef de corps départemental en visite chez 
les pompiers 
 

Le contrôleur général François VALLIER, 

entouré des maires et du chef d’unité 

opérationnelle Pierre FROMHOLTZ ainsi que de 

toute la délégation et des sapeurs pompiers 

locaux  

 

 

 

Des lieux de combats visités par une 

délégation de l’Africom 

Le groupe d’une vingtaine de soldats et 

personnels civils de l’unité Africom, basée à 

Stuttgart, a posé devant le monument aux Morts 

après avoir lu le texte des faits héroïques du 

Sergent Carey.   
Merci à MT Hoellinger et JP Megel pour les traductions 

traduction 

 

 

 

 

 

Presque comme dans les westerns 
Une belle surprise le dimanche 28 août matin, à 

côté du grand chêne de Rimling. En effet, 7 

calèches et roulottes ainsi que 14 chevaux ont 

fait une pause dans le pré avoisinant.  

Le groupe d’une vingtaine de personnes fait parti 

du club d’attelage de chevaux de Zweibrücken 

 

 

 

 

Madame Dominique LAURENT nouvelle Sous 

Préfète de l’arrondissement 

Madame la Sous Préfète était l’invitée de la  

municipalité. Une réunion s’est tenue en mairie 

pour présenter les divers projets 

d’investissement de la Commune. Une personne 

très à l’écoute et intéressée par les installations 

visitées lors de cette visite bien constructive. 

 

 

 



 

 

 

 

 
 

 

 

Rimling Une émission de télévision pour 
présenter le village en platt 

L’équipe de l’émission "Kaffekrenzel" de la 

télévision Mosaik Cristal s’est rendue à Rimling 

pour enregistrer leur dernier reportage en Platt. 

Une occasion unique de rencontrer les personnes 

qui nous sont familières sur la chaîne de la 

télévision régionale. Les 4 joyeux lurons, Suzanne, 

Martine, Bertrand et Sébastien nous invitent à 

table pour le goûter et garantissent de joyeuses 

retrouvailles avec fous rires et moments culturels 

en platt. Le maire Eric Hemmert s’est prêté aux 

jeux des questions-réponses sur le village tel qu’il 

se présente de nos jours mais aussi son évolution 

à travers l’histoire. De petites anecdotes ont 

agréablement illustré ce cheminement pour 

traverser l’histoire du bourg. Ensuite Bernard 

Schumacher notre chantre et musicien local a 

présenté son poème sur verriers de Meisenthal. 

La boule de noël est offerte tous les ans à nos 

seniors lors du repas de Noël offert par la 

commune. Mais au-delà de cela Bernard raconte 

comment lui dans sa famille est concerné par la 

fabrication de cette boule. Cela a surtout permis 

aux quelques habitants présents de voir l’envers 

du décor, de découvrir comment on préparait un 

tel enregistrement, les nombreux réglages 

nécessaires et la minutie avec laquelle le temps 

est géré. (JP Megel)        à voir ou revoir sur… 

https://www.youtube.com/watch?v=AG8jC2zKG7

8 
L’eau ! Une chance, une opportunité ! 

La canicule nous a confortés dans l’idée que la 

commune a la chance d’avoir de l’eau 

perpétuellement. Elle n’est pas potable mais on 

peut s’en servir pour son jardin ou son 

fleurissement…La Municipalité mène une 

réflexion quant à la valorisation de ce « produit » 

qui se fera de plus en plus « courtiser » …Peut 

être le « pétrole de demain  » ! 
 



 

 

 
 

 

 
Cette pièce de musée est destinée à embellir 

le village après restauration… 

Merci à Céline et Egide pour ce beau geste ! 

              
 

Céline et Egide Beckerich font donation 

d’une vieille charrette à la commune… 

La Commune « investit et se modernise » !!! 
La municipalité a fait l'acquisition d'une 
"remorque" dernier cri adaptée pour tous 
les travaux communaux. Sébastien 
l'employé technique est ravi de cet 

investissement.  
Il a confirmé qu'avec cette remorque les 
travaux communaux pourront être 
exécutés encore plus efficacement !!!!!  
A Rimling on ne lésine pas sur les moyens. 

 
 

                

Rétro – Les chapeaux de paille  

Avec la canicule Marlène et Marcel ont 

ressorti leurs beaux chapeaux de soleil en 

paille des années 60. 

Malgré les chaleurs, nous les avons vus 

souvent faire leur promenade habituelle… 

Cela nous fait penser avec tendresse à leur 

maman Félicie et Cécile, aux femmes du 

village  lors de la fenaison avec leur coiffe 

en paille… 

Nostalgie quand tu nous tiens !... 

 

Des Incivilités – Un fléau à combattre 

Des sacs et des vêtements jetés dans 

l’herbe, en bordure de route. Une image 

devenue tristement banale. Mais ce énième 

dépôt sauvage découvert sur la RD 34 à 

Rimling, au Pays de Bitche, entre le 30 et 

31 octobre, a permis à la compagnie de 

gendarmerie de Sarreguemines, 

d’identifier l’auteur… 



 

 

                                                                                             

 
                 
                           

 et vous donnent rendez vous pour les manifestations suivantes                                         
 

- Week-end du 8 mai : Cérémonie au Monument aux Morts  

- Kermesse de l’Ecole organisée par l’APE en juin prochain 

-Dimanche 18 juin Assemblée Générale de l’union des Invalides et anciens combattants 

d’Alsace Lorraine avec commémoration de l’appel du Gal de Gaulle 

- Fête Patronale St Pierre du 30 juin au 2 juillet place des Fêtes 

- SCHLACHTFEST – FETE DES COCHONAILLES – FETE DES TRACTEURS les 16 et 17 

septembre Place de Bassac – Reprise après 3 années de battement… 

- Repas Paroissial dimanche 12 novembre… à la salle communale 

- Repas de nos Aînés dimanche 10 décembre…à la salle communale 

 

 

Merci à tous les rédacteurs, photographes ayant participé à la réalisation de ce bulletin 

municipal…de peur d’en oublier, ils se reconnaîtront… 

Le  Maire, Les Adjoints, Les Membres du Conseil Municipal, Le 

Personnel Communal, vous souhaitent une Bonne et Heureuse Année 

                                   2023 ! 



 

 

 

Notre village fleuri en 2022 
 

 
 

 

    Bon vent et Bonne Continuation en cette nouvelle année ! 

 


